

Dr. Sigrid Meierhofer – Bilanz der Bürgermeisterin von 2014 bis 2020

Finanzen konsolidiert, dennoch knapp 60 Millionen € in verschiedene Vorhaben investiert,

Soziales:

- Erweiterungsbau Gröben – Schule,
- 100 zusätzliche KiTa – Plätze,
- 30 bezahlbare Familien-Wohnungen am Bahnhof,
- Team – Resort mit rund 120 Wohnungen für Mitarbeiter im Tourismus- und Gesundheitsbereich,
- kommunaler Wohnungsbau in Burgrain,
- kinderfreundliche Kommune,
- Ausbau der Schulsozialarbeit,
- Welt-Café in Burgrain,
- Projekte für Senioren aus Mitteln der Leifheit Stiftung (aktuell Wohnberatung mit Musterwohnung),
- Gemeinderatsbeschluss soziales Bodenrecht (bezahlbarer Grundstückserwerb für Wohnbebauung durch Gemeinde)
- Streetworkerin eingestellt

Wirtschaft:

- Coworking – space,
- Forschungszentrum für Geriatrie,
- schnelles Internet im ganzen Ort,
- Ludwigstraße belebt,
- Förderprojekt Kultur – und Kreativwirtschaft zusammen mit der Zugspitzregion,
- Gewerbeflächen Finkenstraße in Entwicklung,
- Steuersätze nicht erhöht

Umweltschutz:

- Energiegewinnung aus nachwachsenden Rohstoffen ständig ansteigend,
- Fernwärme ausgebaut,
- Schachtkraftwerk Großweil gebaut und in Betrieb genommen,
- Taktfahrplan beim Ortsbus eingeführt,
- etliche Teile des Fahrradverkehrskonzepts realisiert,
- Kramertunnel im Bau, Wanktunnel im vordringlichen Bedarf,
- Burgrain wurde Modellortsteil für Verkehrssicherheit und Verkehrsberuhigung,
- Straßenbegleitgrün und Wegränder nach und nach naturnah bepflanzt und gepflegt,
- essbares Garmisch-Partenkirchen gegründet,
- seit 2019 bienenfreundliche Kommune,
- jährliche Zuwachsraten beim Ticket Bahn/Berg (DB und BZB),

Sport:

- Sanierung Skistadion,
- Sanierung Leichtathletikanlagen im Gröben,
- Neubau Sanitäranlagen und Umkleieräume am Fußballplatz Kainzenbad,
- Curling Halle in Sporthalle umgebaut,
- Förderrichtlinien erarbeitet und umgesetzt,

Kultur:

- Zamma-Festival mit Bezirk Oberbayern,
- Stelle Kulturmanagement neu geschaffen,
- Kulturleitbild und Kulturentwicklungsplan erarbeitet,
- neue Rechtsform für das Richard-Strauss-Festival umgesetzt,
- Förderrichtlinien erarbeitet und umgesetzt,

Tourismus:

- Tourismus – GmbH gegründet,
- Neubau Eingangsgebäude Partnachklamm,
- Umbau Tourist-Info ab Frühjahr,
- Neubau Seilbahn Zugspitze,
- drei neue Hotels (davor über 30 Jahre Stillstand),

Verwaltung/Ortsentwicklung:

- friedlicher G-7 Gipfel,
- Ratsinformationssystem,
- integriertes Städtebauliches Entwicklungskonzept (ISEK),
- wöchentliche Bürgersprechstunde,
- Digitalisierung vorangetrieben,
- Personalentwicklungsplan erarbeitet,
- Sponsoring-Richtlinien und zur Abgrenzung Antikorruptions-Richtlinien eingeführt,

wichtige Vorhaben, bei denen ich überstimmt wurde:

- Kongresshaus (Bürgerentscheid),
- Fahrradspur Bahnhofstraße,
- Sozialwohnungen am Bahnhof,
- Netzausweitung Ortsbus,
- Partenkirchner Kurpark (Umbenennung),

Bürgerbeteiligung:

- Beiräte eingerichtet:
 - Kinder und Jugend,
 - Senioren,
 - Soziales und Integration,
 - Kultur,
 - Mobilität und Umwelt,
 - Gestaltungsbeirat,
- Erarbeitung des Integrierten städtebaulichen Entwicklungskonzepts,
- Belebung der Ludwigstraße,
- Zamma-Festival,
- Fahrradverkehrskonzept,
- kinderfreundliche Kommune,

wichtigste Projekte der kommenden Jahre:

- Sanierung der Schulen,
- kommunaler Wohnungsbau in Burgrain und verschiedene Wohnformen auf dem Abramsgelände,

- Verkehrsinfrastruktur weiter entwickeln (Gleichberechtigung aller Verkehrsteilnehmer),
- LongLeif-Projekte gemäß Stifterwille:
 - Seniorenzentrum,
 - Wohnungen für bedürftige Senioren,
 - Förderung der Forschung (Geriatronik),
 - Bildungszentrum für Pflegeberufe mit Hochschulanbindung,
 - Förderung der gemeinnützigen Seniorenheime,
- touristische Infrastruktureinrichtungen (Tourist-Info und Kongresshaus),
- Entwicklung neuer Gewerbeflächen in Griesen,
- klimaneutrales Garmisch-Partenkirchen.